

	<b>Vorlagen-Nr.</b>	
	<b>0281-StR/2010</b>	

# Stadtverwaltung Eisenach

## Beschlussvorlage Stadtrat

Dezernat	Amt	Aktenzeichen
Dezernat II	41	41 06 04

Betreff
<p><b>Zuschuss für die Thüringer Bachwochen 2010</b>  <b>hier: Vorgriff auf den Haushalt 2010</b></p>

Beratungsfolge	Sitzung	Sitzungstermin	
Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft, Kultur und Tourismus Haupt- und Finanzausschuss Stadtrat der Stadt Eisenach	N  Ö Ö	23.04.2010	

<b>Finanzielle Auswirkungen</b>			
<input type="checkbox"/> keine haushaltmäßige Berührung	<input type="checkbox"/> Einnahmen Haushaltsstelle:		
<input type="checkbox"/> weitere Ausgaben HH-Stelle:	<input checked="" type="checkbox"/> Ausgaben Haushaltsstelle: 33200.71810		
HH-Mittel	Lt. HH bzw. NTHH d. lfd. Jahres (aktueller Stand) -EUR-	Haushaltausgabereist -EUR-	insgesamt -EUR-
HH/JR			15.500,00
<b><u>Inanspruchnahme</u></b>			
./ . verausgabt			
./ . vorgemerkt			
<b>= verfügbar</b>			15.500,00
<b>Frühere Beschlüsse</b>			
Beschluss-Nr.:	Beschluss-Nr.:	Beschluss-Nr.:	Beschluss-Nr.:

## **I. Beschlussvorschlag:**

**Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:  
Auszahlung des Zuschusses für die Thüringer Bachwochen 2010 in der Höhe von  
15.500,00 € mittels Vorgriff auf den Haushalt 2010 der Stadt Eisenach.**

## **Begründung:**

Die Thüringer Bachwochen sind das größte Musikfestival Thüringens. Mit seiner Spezialisierung auf Barockmusik und die Aufführung der Werke Johann Sebastian Bachs an den authentischen Bachstätten verfügt das Festival über künstlerische wie touristische Anziehungskraft zugleich – in Thüringen und darüber hinaus.

Die Stadt Eisenach ist seit Gründung des Vereins Thüringer Bachwochen in demselben Mitglied. Die Thüringer Bachwochen sind nach rund zwei Jahrzehnten zu einem international renommierten Festival Bachscher Musik gereift. Turnusmäßig und reihum richten die einzelnen Thüringer Bach-Städte die jeweilige Eröffnung aus. 2010, im Jahr des 325. Geburtstages Johann Sebastian Bachs, kommt diese Ehre der Stadt Eisenach wiederum zu. Damit einher geht ein für die kultur-touristische Ausrichtung der Stadt Eisenach wichtige mediale Aufmerksamkeit.

Aufgrund der zentralen Eröffnung der Thüringer Bachwochen beträgt der Zuschuss der Stadt Eisenach nicht wie üblich 5.000,00 €, sondern in diesem Jahr 15.500,00 €. Die Kalkulation des Vereines Thüringer Bachwochen sagt 17.500,00 € aus, doch konnte nach Verhandlungen mit dem Vorstand Übereinstimmung über eine Summe von 15.500,00 € erzielt werden.

Die Bedeutung und Wichtigkeit des Eröffnungskonzertes der Thüringer Bachwochen für Eisenach steht außer Frage. Dieses Eröffnungskonzert fand am 27. März 2010 in der Georgenkirche statt. Zur Aufführung kam die Johannespassion BWV 245 von Johann Sebastian Bach, mit der Cappella Amsterdam und dem Orchester des 18. Jahrhunderts, unter der Leitung des international renommierten und hoch geachteten Musikwissenschaftler und Dirigenten Frans Brüggen.

Da der Haushalt 2010 der Stadt Eisenach seitens des Landesverwaltungsamtes noch nicht bestätigt wurde, ist ein Vorgriff auf den Haushalt vonnöten, um die bereits angefallenen Kosten des Vereines mittels Auszahlung des Zuschusses auszugleichen.

gez. Matthias Doht  
Oberbürgermeister

## **Anlagenverzeichnis:**